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12月傳媒記事簿
港視借流動電視「翻生」   

節目廣告無王管議員倡規管

免費電視發牌風雲峰迴路轉，香港電視主

席王維基聖誕前突然宣布，斥資一億五千七百

萬元，向中國移動收購移動電視牌照，借其頻

譜進軍流動電視市場，若一切順利，將於

2014 年七月啟播，王並且公開招兵買馬，除

原有班底可以復職外，預計共聘用一千人。王

維基的Plan B 底牌終於揭開，計畫以流動電視

加OTT（互聯網電視）進場，觀眾可以通過寬

頻上網或者以手指式接收器在家中電視收看，

港視會提供三至五條頻道，絕大部分免費，頻

道包括一條綜合廣東話頻道及一條 24 小時新

聞頻道，王更有意發展高清節目。但業界指出

全球不少地區早已推出流動電視服務，但鮮有

成功先例。有股東表示擔心發展艱難，王表示

會盡力做好。

由於中移動的國企背景，消息公布後，外

界猜測當中必定涉及中央政府的參與，容許雙

方交易，故意為港視提供一條「生路」，表面上

雖然舒緩了特區政府的政治壓力，但同時令特

首及行政會議更加尷尬，因為突顯兩地處事手

法的矛盾，難怪兩份親中報章《大公報》及《文

匯報》都採取低調方式報道此事。而有議員擔

心，目前流動電視牌照只有業界自律守則，不

受《電視通用業務守則》規管，對廣告方面更

缺乏規管，連節目內容也只需符合道德標準，

由電視台自行處理收到的投訴。政府對流動電

視的節目內容和廣告安排可以說是「零監管」，

政府應檢討有關監管安排是否洽當。

通訊局擬將電視社論節目納規管

亞視申請續牌商台未交申請

通訊事務管理局去年共接獲四萬多宗針對

亞視《ATV 焦點》的投訴，炮轟其內容偏頗，

未能代表不同意見。而無綫近期亦在節目《東

張西望》表達該台對電視牌照的看法，其後通

訊局接獲逾二萬七千宗投訴。局方經檢討後，

認為現時的《節目守則》未有明文禁止持牌機

構在個人意見節目中表達意見，只要求節目內

列明「本節目只反映節目主持人意見」等字

眼，做法有漏洞，因此在十二月中宣布就規管

社論形式及個人意見節目，諮詢公眾兩個月。

通訊局擬修改有關節目的業務守則，建議若節

目內容涉及廣播機構的意見，或節目主持人本

身與該機構有利益關係，須於節目播出前作出

申報，同時須於「合理時間」內給予第三者回

應。但仍有輿論擔心，此舉仍無法杜絕廣播機

構公器私用的弊病。

通訊局月中向立法會提交2012至 13年報

初稿，期間該局共處理 1625 個有關不同廣播

機構節目投訴，當中高達64%、即逾千個案與

兩間免費電視台有關，其中亞視有 217投訴個

案，有 20 個裁定成立，比率接近一成；與無

綫有關的則有 820 個案，其中 17 個裁定成

立，比率約為 2%。除免費台外，其餘接獲最

多投訴依次為商台（165）及港台（144）。通

訊局又在年報中提到年初免費電視服務公眾諮

詢的結果，例如亞視太多重播節目、個人意見

目應持平公正等意見，該局將會在處理兩台續

牌申請時，檢討有關條文及業務守則。而亞視

在十二月初已向通訊局申請續牌，並承諾會投

入更多資金，日後將製作時事、資訊及民生節

目為主。此外，商台現有牌照將於 2016 年 8

月 25 日屆滿，商台如有意續牌，須於牌照期

屆滿前不少於 24 個月前，向通訊局提交續牌

申請，但通訊局表示仍未收到有關申請。
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「十四巴男」打記者不被起訴

電訊盈科回購CSL流動電話服務

律政司在十二月中決定不起訴十月在法庭

外襲擊女攝影記者的「十四巴男」，原因是作出

檢控決定前必須考慮兩個因素，一是否有充分

證據，支持有合理機會定罪；二是檢控是否符

合公眾利益。律政司指出，該案並不符合第一

準則，對於「十四巴男」被指控將一名記者推

倒，並用腳踢躺在地上的記者，律政司重複仔

細地以正常速度及慢鏡，審視二段由傳媒拍攝

有關視頻，但片段均不支持上述指控。除了攝

影記協，香港記者協會亦發表聲明，對於律政

司「放生」的決定表遺憾，質疑此處理手法令

人費解，有必要解釋不起訴的原因。記協憂慮

警方手法助長針對記者的暴力行為，威脅新聞

自由。

電訊盈科於十二月二十日宣布計劃斥資

188 億收購 CSL 全部股份。電盈因為減債於

十一年前將CSL售予澳洲電訊公司Telstra，這

次若然回購計劃成功的話，電訊盈科可以同時

使迫 CSL 的三分二的 3G頻譜，連同自己的三

分之二，便有三分之四 3G 頻譜可用，電盈可

以將其中三分一頻譜交還政府，便毋須參與競

投其他頻譜。同時避免因為要配合政府在

2016 年削減頻譜指配之後，要改造通訊基建

設備增加的額外投資；此外，now TV 收費電

視，計劃於來年年初三的賀歲賽事起推出賽馬

節目，實行與亞視及有線電視競逐馬迷市場，

令今後賽馬播映變成三分天下。據報 now TV

早有製作電視賽馬之意，並曾與馬會洽商轉播

權，及至早前獲發免費電視牌照後，相關籌備

工作加緊進行，暫定由下年初三賀歲賽事開始

播映，取其丁財兩旺之意。

港台建新大樓撥款遇阻力

葉劉函港台投訴麥嘉緯

政府向立法會申請撥款，讓香港電台在將

軍澳建造新大樓，但造價由 2009 年估算的 16

億大幅增加至 60 億元，十二月底的工務小組

會議上，政府受到多名議員質疑工程太豪華，

最終需要提交補充資料再開會研究。不過，不

少建制派都表明不可能支持現有方案，今次港

台撥款，出現民主派支持政府，建制派卻狠批

申請，甚至表明反對的對立局面，結果兩派互

相批評對方為政治因素取態。商務及經濟發展

局在提交

立法會的

補充文件

中陳明利

害，若縮

減項目規

模，整個

項目要重

新招標，最快要 2020 年才可落成，較原計畫

延遲兩年，必會阻礙港台推展新服務的進程，

部分港台員工需在臨時設置的貨櫃內工作及播

音，但有關撥款申請最終在一月三日的工務小

組會議被否決。

香港電台節目《星期六主場》十一月底訪

問新民黨主席葉劉淑儀，討論免費電視發牌問

題，主持麥嘉緯與葉太在討論過程中出現不少

火花。幾星期後，葉太去信港台投訴，表明受

到節目主持「不專業及不禮貌的對待」。廣播處

長鄧忍光回覆，指看過當日節目，明白葉太感

受，但在有限時間下，看到製作團隊已盡最大

努力控制節目流程。而主持人事後已知道有投

訴，但表示並無感受到壓力，他相信公道自 

在人心。有輿論批評葉太干預編輯自主，葉 

太則回應人人都有言論自由，不可以不讓她表

達意見。
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